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126ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DISTRITAL DE PROMOÇÃO E DEFESA  

DOS DIREITOS HUMANOS 

 

Aos dezesseis dias de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às 14h30, reuniu-se o Conselho Distrital de 1 

Promoção e Defesa dos Direitos Humanos, por videoconferência pelo aplicativo Google Meet, 2 

estando presentes Adriana Sobral Barbosa Mandarino (Secretaria de Meio Ambiente do Distrito 3 

Federal); Allysson Rodrigues Prata (Associação Ceilandense de Lésbicas, Gays, Bissexuais, Travestis e 4 

Transexuais do DF – ACLGBT); Carlos Henrique de Paula Lima (Secretaria de Estado de Economia do 5 

Distrito Federal); Suzana Pereira de Melo Borges Caixeta (Secretaria de Justiça e Cidadania);  Juvenal 6 

Araújo Junior (Secretaria de Justiça e Cidadania); Loyane Corrêa Martins Costa  (Controladoria-Geral 7 

do Distrito Federal ); Elianildo da Silva Nascimento (URI BRASILIA- Iniciativas das Religiões Unidas); 8 

Jéssica Leite de Santana (Secretaria de Estado de Economia do Distrito Federal); Lívia Borges Lopes 9 

de Araújo (Associação DF Down); Wesley Silva Carvalho (Comissão de Defesa dos Direitos Humanos, 10 

Cidadania, Ética e Decoro Parlamentar da Câmara Legislativa do Distrito Federal); Clélia Brito Silveira 11 

(Defensoria Pública do Distrito Federal); Ana Lúcia Santos de Matos (Secretaria de Estado de 12 

Educação do Distrito Federal); Fernando Pereira da Costa (ACREDITAR -Transformando Vidas.); 13 

Priscila Nolasco de Oliveira (Secretaria de Estado de Saúde do Distrito Federal); Eduardo de Oliveira 14 

Castro (Secretaria de Estado de Ciência, Tecnologia e Inovação do Distrito Federal); Gustavo Martins 15 

Simão (Villa Samaritana); Phellip Alexandre Alcântara Ponce (OAB-DF- Ordem dos Advogados do 16 

Brasil Seccional do Distrito Federal); Jônatas Duarte Soares (Federação Centro Oeste de Comunidades 17 

Terapêuticas – FECONTE); Anaiara Almeida Albuquerque (Secretaria de Estado de Segurança Pública); 18 

João Elias Lima Araújo (Rede Nacional de Pessoas Vivendo com HIV/AIDS) Igor Orlandi Meira (Tribunal 19 

de Justiça do Distrito Federal e Territórios); Juliana Braga Gomes (Defensoria Pública do Distrito 20 

Federal); Rosália Ribeiro Rodrigues Alves (Instituto Mãos Amigas – IMA); Deniz Catarina Lopes Aguiar 21 

Araújo (SRES- Associação  Brasiliense de Combate a AIDS  grupo Arco-íris); Igor Carvalho (Associação 22 

Brasiliense de Deficientes Visuais – ABDV); e os convidados presente na reunião foram: César Achakar 23 

Magalhães (ABDV-Associação Brasiliense de Deficientes Visuais); Cleunice Bohn de Lima (Associação 24 

DF DOWN); Gisele Montenegro (AMA- Associação dos Amigos dos Autistas); Érica Nanda ( ABRACE).  25 

ITEM 1) Leitura e aprovação da ata. Registrou-se antes da aprovação da ata da reunião, a fala do 26 

Conselheiro Allysson Prata, que solicitou à Secretária Executiva que fizesse a leitura da Ata da Reunião 27 

Ordinária 125ª, que fora encaminhada previamente por e-mail e que já havia sido feita a correção a 28 

pedido do próprio Conselheiro, retificação para a inclusão do nome do conselheiro Fernando Costa 29 

na Ata da reunião, uma vez que o conselheiro Allysson Prata informou que ele esteve presente e o 30 

nome dele não constava na Ata. A Secretária Executiva informou que havia feito a retificação e o 31 

compartilhamento da Ata com os Conselheiros. Mesmo com a retificação feita, o Conselheiro 32 

Allysson Prata, insistiu para que houvesse uma nova leitura da Ata e a Secretaria Executiva informou 33 

não haver necessidade, uma vez que não havia mais nenhuma correção e que, como não teve mais 34 

nenhum encaminhamento pelo Conselho, a Ata já estava aprovada. De todo modo, o Conselheiro 35 

Allysson Prata, fez a leitura da Ata e informou que a eleição para Presidente e Vice- presidente 36 

realizada no dia quatro de fevereiro do corrente ano, teve um erro na verificação de quórum, indagou 37 

que houve a ausência de dois conselheiros titulares e que imediatamente o dois conselheiros 38 
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suplentes da sociedade civil, votariam. Contudo houve a ausência de dois titulares e a votação de três 39 

suplentes e não de dois, conforme o Regimento Interno do CDPDDH. A Secretária Executiva explicou 40 

que como a votação ocorreu de forma virtual, e que na hora da chamada de quórum, haviam 41 

presentes exatamente dois titulares e dois suplentes. O Conselheiro Fernando pediu a fala, e 42 

comunicou que havia informado a Secretária Executiva que não participaria da reunião de votação, 43 

contudo que estava presente, só que na hora da contagem de quórum, a conexão dele teria caído. 44 

Nesse momento o Conselheiro Allysson Prata pediu para encaminhar a cédula de votação para o 45 

conselheiro Fernando Costa. O conselheiro Allysson Prata após a Secretária Executiva explanar o 46 

ocorrido, informou que ela precisava se manter neutra nas reuniões. Depois da manifestação dos 47 

conselheiros (as) presentes, o Presidente Gustavo Simão sugeriu que como o erro foi de um voto a 48 

mais e que o resultado da votação foi de 17 votos para o Conselheiro/ Presidente Gustavo Simão e 49 

11 votos para o Conselheiro Allysson Prata, sugeriu que o Pleno votasse pela correção da Ata 50 

incluindo o nome do Conselheiro Fernando Costa. O Presidente solicitou a manifestação do conselho 51 

e após votação de 10 votos a favor da inclusão somente do nome que estava faltando, 5 votaram 52 

para abstenção e 1 voto para a inclusão do erro na Ata de votação anterior. A pauta foi aprovada. 53 

ITEM 2) Definição do calendário anual do exercício de 2022, interlocutora: Secretária Adriana 54 

Guadelupe, ficou deliberado pelo Conselho a votação da aprovação para a próxima reunião.  ITEM 3) 55 

Composição das Comissões Temáticas e do GT, conforme dispõe o capítulo IV do Regimento Interno 56 

do Conselho, interlocutora: Adriana Guadelupe, o Conselheiro Elianildo Nascimento apresentou 57 

como proposta que a Secretaria Executiva encaminhasse um e-mail com uma lista das Comissões 58 

Temáticas e do GT para todos os Conselheiros para conhecimento e preenchimento, com o prazo de 59 

resposta e aprovação na próxima reunião ordinária. Proposta aprovada pelo Pleno.  Houve a inversão 60 

de pautas a pedido do pleno. ITEM 4) Recomendação para o Chefe do Executivo do Governo do 61 

Distrito Federal com a solicitação do aumento de monitores e das salas de recursos nas escolas 62 

públicas do Distrito Federal – Interlocutor: Phellip Ponce. O Conselheiro Ponce fez a interlocução da 63 

pauta, informando a importância da elaboração da recomendação. Detalhou como os alunos que 64 

possuem deficiência estão sendo prejudicados com a falta de monitores e das salas de recursos em 65 

várias escolas nas diversas regiões administrativas do Distrito Federal.  Propôs que no primeiro 66 

momento fosse elaborado a recomendação, tendo em vista o início das aulas, há uma semana, nas 67 

escolas públicas. O conselheiro Allysson Prata complementou a fala do Conselheiro Ponce, sugerindo 68 

que além da recomendação fosse criado um grupo no CDPDDH em parceria com representantes: 69 

Secretaria de Estado de Educação, DFDOWN, Comissão de Direitos Humanos da Câmara Legislativa, 70 

OAB, Defensoria Pública, Secretaria Extraordinária da Pessoa com Deficiência e Conselho da Pessoa 71 

com Deficiência, para averiguação do aparelhamento nas escolas públicas do Distrito Federal. As duas 72 

propostas foram aprovadas pelo Pleno. ITEM 5) Acolhimento da denúncia: Falta de médicos no 73 

Hospital do Gama, reportagem, Interlocutora: Conselheira Ângela Maria da Silva, representante da 74 

Sociedade Civil. A Conselheira explanou sobre a gravidade da falta de atendimento no hospital do 75 

Gama, a falta de médico e outros profissionais da saúde, comunicou que o problema está em todos 76 

os hospitais públicos do Distrito Federal. Informou que relatou o problema ao Conselho Regional de 77 

Medicina do Distrito Federal, mas não obteve retorno. Propôs a formação de um grupo para 78 

averiguar as denúncias no Hospital do Gama e em outras unidades de saúde do DF. Proposta 79 

aprovada pelo pleno. ITEM 6) Acolhimento da denúncia sobre decisão judicial na devolução da área 80 
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ocupada pela Associação dos Amigos dos Autistas do Distrito Federal- AMA. Interlocutor: Presidente- 81 

Gustavo Martins Simão e Cesar Magalhães. O Presidente iniciou a fala sobre a atual situação da AMA 82 

e passou a palavra a Presidente da AMA-DF, Gisele Montenegro, que informou que a Associação 83 

funciona há 35 anos, que a parceria com a Secretaria de Saúde do Distrito Federal encerrou 2017 e 84 

que não foi renovada. O governo entrou com uma ação judicial para cobrar a desocupação do espaço, 85 

e o prazo para cumprimento venceu em 2019. Contudo, nos últimos anos, os responsáveis pela 86 

organização tentam negociar com a pasta. A ordem de despejo requer o término das atividades em 87 

1º de abril, véspera do Dia Mundial de Conscientização do Autismo. Ficou deliberado que os 88 

Conselheiros Phillipe Ponce, Elianildo Nascimento e Igor Carvalho, receberiam da Presidente da AMA-89 

DF, todas as decisões anteriores já estabelecidas pela justiça, para avaliação e posterior definição do 90 

melhor encaminhamento a ser feito pelo Conselho. ITEM 7) Acolhimento da denúncia: Manifestação 91 

de Familiares dos presos cobrando melhorias, Sistema Penitenciário, alimentação e superlotação. 92 

Interlocutor: Allysson Prata, representante da Sociedade Civil. O conselheiro Allyson Prata detalhou 93 

problemas específicos que estão acontecendo no sistema penitenciário. O Conselheiro Igor Meira 94 

respondeu aos questionamentos apontados pelo Conselheiro Allyson Prata, não ficando estabelecida 95 

nenhuma medida específica para essa denúncia. ITEM 8) Acolhimento da denúncia: Travesti 96 

moradora de rua espancada na rodoviária de Brasília. Interlocutor: Allysson Prata, representante da 97 

Sociedade Civil. A pedido do Conselheiro Allysson Prata, a denúncia foi retirada de pauta. ITEM 9) 98 

Outros Assuntos – Aprovação da criação do GT do Sistema Prisional, com 7 (sete) votos para a 99 

aprovação, não ficou definido a composição do GT do Sistema Prisional.  Sem mais para o momento, 100 

a reunião foi encerrada às 16h48, sendo que eu, Adriana Guadelupe Avilez do Amaral, Secretária-101 

Executiva do Conselho Distrital de Promoção e Defesa dos Direitos Humanos, lavrei a presente ata. 102 


